

Evangelos Venetis. « The Zoroastrian Priests and the Foreign Affairs of Sasanian Iran and the Later Roman Empire (5th Cent.) ». *Nāme-ye Irān-e Bāstān* 3/1, (2003), pp. 47-78.

Christelle Jullien



Édition électronique

URL : <https://journals.openedition.org/abstractairanica/6169>

DOI : 10.4000/abstractairanica.6169

ISSN : 1961-960X

Éditeur :

CNRS (UMR 7528 Mondes iraniens et indiens), Éditions de l'IFRI

Édition imprimée

Date de publication : 15 mai 2006

ISSN : 0240-8910

Référence électronique

Christelle Jullien, « Evangelos Venetis. « The Zoroastrian Priests and the Foreign Affairs of Sasanian Iran and the Later Roman Empire (5th Cent.) ». *Nāme-ye Irān-e Bāstān* 3/1, (2003), pp. 47-78. », *Abstracta Iranica* [En ligne], Volume 27 | 2006, document 255, mis en ligne le 02 janvier 2007, consulté le 31 août 2023. URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/6169> ; DOI : <https://doi.org/10.4000/abstractairanica.6169>

Ce document a été généré automatiquement le 31 août 2023.

Tous droits réservés

Evangelos Venetis. « The Zoroastrian Priests and the Foreign Affairs of Sasanian Iran and the Later Roman Empire (5th Cent.) ». *Nāme-ye Irān-e Bāstān* 3/1, (2003), pp. 47-78.

Christelle Jullien

- 1 Cette contribution offre un panorama de la situation socio-politique et religieuse de l'empire sassanide au 5^e s., cependant déjà bien connue. L'A. se propose d'évaluer le rôle joué par le clergé mazdéen dans les relations entre Sassanides et Romains à travers les événements successifs depuis Yazdgird I jusqu'à Kavad I. Manifestement, l'A. ne connaît pas les sources syriaques; celles qu'il cite d'après des études comportent des erreurs (l'*Historia ecclesiastica* de Michel le Syrien pour sa *Chronique*, p. 62 n. 53). Aucun questionnement problématique sur des sources litigieuses, notamment la *Chronique d'Arbèles*. Il conviendra aussi de relativiser la portée des gestes sacrilèges opérés par les chrétiens contre les pyrées (le diacre et non le prêtre Ḥašu à Hormizd-Ardašir par exemple). On aurait souhaité voir plus développée l'analyse de l'influence indirecte du clergé zoroastrien de l'empire sassanide dans le maintien et la protection des communautés de coreligionnaires en Asie mineure, et plus généralement côté romain.

INDEX

Thèmes : 6.1. Zoroastrisme

AUTEURS

CHRISTELLE JULLIEN

CNRS - Paris